

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra.

EL TIEMPO
DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta.
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience su suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA TARDE

Franqueo concertado

Por los obreros del campo

Llegan á nosotros noticias desconsoladoras de la situación por que atraviesan los obreros del campo.

La pertinaz sequía que ha imposibilitado las labores de la agricultura, junto con estos intensísimos frios, que en la casa del pobre son mucho más crudos, está produciendo verdaderos estragos en los infelices hogares del trabajador del campo.

En la huerta, aunque la situación es también difícil para la clase jornalera, no tiene punto de comparación con lo que se nos dice que existe en el campo.

La clase trabajadora de la huerta sufre con más ó menos dificultades colocación, además de en las faenas propias de la tierra, en otros muy distintos menesteres y oficios que hacen conllevar siempre entre de la natural estrechez, las necesidades apremiantes de su hogar.

Pero el desgraciado trabajador del campo, paralizado en absoluto las faenas de agricultura, no tiene otro remedio que emigrar al extranjero ó recluírse en las poblaciones, congestionando más el ya difícil estado de los obreros de la ciudad y de la huerta.

La noticia que en otro lugar de este periódico habrán leído nuestros suscriptores, en la que se ofrece trabajo para todos los obreros que carecen de él, y quieran proporcionárselo en la provincia de Lérida, por ofrecimiento de la Compañía de riegos y fuerzas del Ebro, puede ser un medio eficaz que les permita acudir por medio de su trabajo, á las necesidades de la vida.

Como suponemos, teniendo en cuenta el conducto por que á nosotros llega, que se trata de una empresa seria y por que además las autoridades no habían de consentir que circularan estas ofertas sin la correspondiente garantía, estimamos que por esas mismas autoridades se le debe dar á la noticia su suficiente circulación, para que en los pueblos hoy más castigados por la sequía y por consiguiente donde hay mayor número de obreros parados, sepan que hay un punto, donde aun con las naturales consecuencias del clima, pueden encontrar remedio á las necesidades que les aquejan.

Claro que nos satisfaría muchísimo más que esos trabajadores hallasen colocación en las obras públicas y privadas de la provincia; pero desgraciadamente las circunstancias que atravesamos no permiten ese desahogo económico indispensable para acometer grandes empresas, donde puedan laborar en gran escala los elementos obreros de estas comarcas.

No obstante, para emigrar á lejanas tierras con dudosa finalidad, más vale recoger en nuestra misma nación el pan que ofrece el trabajo, aunque haya que emprender para ello el viaje de algunas leguas.

COSAS

Un escritor ruso ha dicho recientemente que en la guerra balcánica los montenegrinos usaban las castañuelas, no para amenizarse las ho-

ras de reposo, como parece natural, sino para asustar á sus enemigos dándoles lo que podrían llamar por aquí el timo de las postizas.

Los soldados repiqueteaban las castañuelas, como si se estuvieran marcando unas sevillanas, y á los turcos les entraba el pánico número uno creyendo que había llegado la hora del liquiden.

Los servicios las usaron después con el mismo gran éxito; y finalmente se ha venido á recordar también que los japoneses usaron ya de esta martingala en la guerra con los rusos.

Y nosotros que las hemos oído tantas veces y no hemos encontrado nunca el parecido!

Miren ustedes por donde le mientros de la Guerra de todas las naciones deben pensar en formar compañías de bailarines que harían mucho más efecto que una batería de obuses.

Ahora bien, que si se generaliza, ha perdido todo su efecto la combinación; en cuanto suena el repiqueteo, disán los enemigos:

—Toca, toca, que ya te daré yo sevillanas.

Y le suelten un fandangó que les arda el pelo.

La jente no sabe ya qué inventar para poderse apoderar de lo ajeno con el mayor número posible de comodidades.

Dos ladrones modernistas, llegaron á un hotel de Munich, donde se hospedaba un matrimonio inglés que poseía una buena cantidad de alhajas de gran valor.

Tomaron la habitación contigua y cuando llegó el momento oportuno, saltaron por debajo de la puerta una magnífica serpiente boa que llevaban preparada para el caso.

Claro está, el matrimonio salió como alma que lleva el diablo, y los frescales aprovecharon el momento para apoderarse de todas las alhajas.

La policía que ha dado con los ladrones, los ha puesto á la sombra; pero la que todavía no ha podido ser detenida es la serpiente; no por que se esconda, sino porque los guardias le tienen mas miedo que á un expediente.

Pero no hay otro camino que apoderarse del hermoso animal, pues se trata de un cómplice.

Veremos de qué medios se vale la

autoridad para llevarlo á la Comisaría.

En el Automóvil Club de Londres, se ha constituido un grupo humorístico, que no tiene otro objeto que hacer las cosas al revés del mundo.

En los banquetes se ponen las mesas con las patas para arriba, se sirve la comida empezando por el café y terminando por los aperitivos y hasta no sabemos si los comensales comen la carne con los palillos y se limpian los dientes con las cucharas.

Esto produce gran regocijo entre los señores londinenses, poco acostumbrados á chingotas, pero para nosotros no tiene nada de nuevo.

Una sociedad de esas podíamos constituir aquí con muchos de nuestros políticos.

No son pocos los que hacen las cosas con los pies; y además llega á tal punto su influencia que hacen andar á la nación de cabeza.

¿Cuántos ciudadanos hay que por culpa de ellos, tienen la olla boca abajo en el fogón.

OH.

Reformas en Correos

El director de Correos señor Ortúño, ha resuelto la demanda de los oficiales de Correos y Telégrafos que fueron aprobados sin plan.

Como la resolución es de interés, no solo para los beneficiados, sino para todos los que se interesan en el aspecto legal de estas resoluciones, á continuación publicamos las reales órdenes en la parte que al asunto se refiere:

Sobre telégrafos.

«Existen actualmente en expectativa de ingreso en el Cuerpo de Telégrafos 42 oficiales quintos procedentes de la convocatoria de 1911, que sumados á los 30 alumnos que se hallan en la Escuela, hacen un total de 72 individuos para hacer frente á las necesidades del servicio hasta que una nueva convocatoria pueda proporcionar más oficiales, es decir, durante un periodo de veinte meses.

Las vacantes que se producen anualmente en la escala de oficiales quintos son próximamente 60, correspondiendo, por tanto, 100 al periodo antes citado, y si á este número agregamos otras 30 per los

oficiales que esta año ingresarán en el Ejército, será 130 en total las vacantes que se precisó cubrir. Y como no puede disponerse más que de 72 oficiales, resultarían 58 vacantes sin poderse proveer.

El plazo de veinte meses á que se alude, se funda en que la convocatoria que ahora se anuncia requiere, para producir oficiales disponibles, entre la oposición, estancia en la Escuela y prácticas en las estaciones, un periodo de tiempo desde esa fecha hasta el 1 de Octubre de 1915.

Por eso se ha dado solución á este conflicto, creando una promoción intermedia entre la que se halla en la Escuela y la futura que resulte de la próxima convocatoria, para lo cual se dá ingreso inmediato en aquella á los opositores que, por haber alcanzado una calificación de 182 puntos, como minimum, tienen aptitud, según el Tribunal de la anterior convocatoria, para aprovechar la enseñanza en la Escuela.

Sobre los de Correos:

«Casi no fuera justo anteponer sus nombres á los que en la próxima convocatoria obtengan mayor calificación, no existe inconveniente el admitirlos en iguales condiciones que á estos, reconociendo la validez de sus ejercicios y censuras en la última oposición para los efectos de la propuesta que formulan los Tribunales de la siguiente:

«Que esta medida sólo puede referirse á los que, conformándose con la censura ya obtenida, no aspiren á mejorarla en la nueva oposición, tomando parte en los ejercicios, ya que en este caso habían de someterse á la calificación más ó menos favorable que entonces obtuvieron, sin excluir la representación; y

«Que de esta suerte, sin atropellar ningún derecho ni desatender ningún interés legítimo, puede favorecerse el preferente del servicio y en parte acelerar á las pretensiones de los que han quedado fuera de la última propuesta, dándoles la esperanza de figurar sin nuevos ejercicios ni gastos en la siguiente.

Preparando la nueva tarifa de Correos.—Ampliación del material. : : :

Como antecedente necesario á la rebaja de las tarifas de Correos, que

piensa renovar el señor Ortúño y ante el aumento consiguiente del tráfico que ha de traer el abaratamiento, el celo y prudencia de un buen gobernante aconsejaba, antes de traer más contenido ampliar los contingentes.

He aquí por lo que el señor Ortúño ha empezado por el principio—especie que aunque suene á geodesia se olvida muy á menudo por los reformadores improvisados—haciendo á subasta la adquisición de oficinas ambulantes, con arreglo á las necesidades que vamos á crear nos.

La real orden puesta por Ortúño á la firma del ministro saca á subasta cuatro coches-correos, para el expreso de Francia.

El precio límite de los cuatro es 130.000 pesetas, á 45.000 pesetas cada coche.

El pliego de condiciones exige los más modernos detalles en el sistema de coche, oficina y almacén, con sitio y despachos para todos, desde el jefe á los ordenanzas.

Muy en breve y una vez vencidas dificultades económicas, se publicará otra subasta para 24 coches oficinas de esta clase, para dotar á las líneas generales.

Esta es la labor de Ortúño. Desde la «Gaceta», y prometiendo con una mano lo que da con la otra.

La Compañía Plana-Llano

¿Vendrá á Murcia?

Se dice que es muy probable que venga á esta á dar un corto número de representaciones la Compañía Plana-Llano, que se halla actuando en el teatro Principal de Valencia, con extraordinario éxito.

La prensa de aquella capital viene á diario haciendo grandes elogios á la labor artística que está realizando.

Figuras sobresalientes en el arte dramático son sus directores la genial actriz Antonia Plana y el joven y afamado primer actor don Luis del Llano, sin que por esto dezmerezcan en su trabajo escénico el notable núcleo de excelentes artistas que componen el resto de esta compañía.

De ella puede decirse, que figura

entre las primeras y más completas compañías del género dramático, que recorren actualmente los principales teatros de España.

Cuando terminas sus compromisos en el teatro de Valencia, pasará á Alicante, en cuyo teatro principal actuará una corta temporada.

Desde este último punto marchará á Cartagena, si antes no se legra que dé en Murcia algunas representaciones, para lo cual ha venido á esta el representante de la compañía D. Adolfo Eabes.

Desearíamos que tengan éxito sus gestiones y podamos aplaudir á estos actores que gozau de envidiable fama.

UN CASO SINGULAR

La política deportiva

He aquí una noticia que le vá á causar un serio disgusto á Romanones: en Rusia se acaba de crear un nuevo ministerio; el ministerio de los deportes.

—¡Voto á tal!—habrá pensado el conde.—Si á mí se me ocurre á tiempo eso de crear un ministerio más, aun soy poder á estas fichas manejando las prebendas como un caligui.

En fin, disgustas ó no el conde la cosa es un hecho ya en el imperio de los Czars. Un ministerio de Deportes... ¡Ejército netado. ¡Han imaginado una cosa más peregrina?... Acaso haya quien tome esto á broma, pero, pensándolo un poco, se advierte claramente que el asunto es de gran trascendencia y enormemente perturbador.

En primer lugar—vayamos por partes, porque la cuestión es espionosa—hace falta un personaje competente para desempeñar el alto cargo. El ideal sería designar á un «sportman» profesional; pero casi todos los «sportman» son imprestantables, y, para el caso, es preciso un hombre que tenga algún aspecto de ministro. Y, francamente, un ministro al que los biceps le hinchon las mangas del frac y tenga unos carrillos magros y tersos en vez de un vago gesto de cansancio y de preocupación, no es muy presentable. En las revistas, todo el mundo lo confundiría con el último aviador muerto ó con el ganador de unas carreras á pie. Y esto no es todo lo solemne que el cargo de ministro requiere.

Descartados los profesionales, los prácticos, había que apelar á los teóricos. Ahora, es preciso aclarar en qué sentido había de ser interpretado esto de la teoría. ¿Teoría deportiva?... ¿Teoría política?... No podemos negar que una yola ó una raqueta ó una pelota de football no han estado relacionadas nunca con la política. Pero ¿pero puede haber algo en un Gabinete que no sea político? ¡Caramba! esto sería romper la tradición! Habría que buscar la manera de compaginarlo todo; por ejemplo, buscando un político que, en sus buenos tiempos hubiese sido aficionado á la gimnasia, aunque fuese suco; ó exaltando á algún saltimbanqui que en los años de sus salaverdadas juveniles hubiese sido concejal.

Imaginemos las sutiles distinciones que el matiz conservador y el liberal y el republicano hubiesen llevado en nuestra patria á estos problemas deportivos. El punto de vistas del carlismo respecto á una

— 365 —

— 365 —

Y apareció Felipe pálido, fatigado y con su habitual sonrisa provocativa.

Con el menüculo en un ojo contemplé desecradamente á todos los presenjes da aquella escena: mis Lidia que cayó del susto sobre una columna; Simona que estaba pálida y en pie junto á la gran chimenea; Bizet, agitado por un temblor nervioso, y Raimundo, en pie, con la cabeza echada hacia atrás, la mirada provocativa y el insulto en los labios.

—¡Vaya un sitio que elegís para vuestras citas amorosas, poseyendo uno de los más hermosos castillos del Anjeu!...—murmuré con ironía Felipe.

Y añadió con su risita insolente:

—¡Ya veo que damos citas, hermanita...

A pesar de ser tan intransigente con las faltas de los demás, parece que tenemos también nuestras flaquezas.

—¡Ah... ni una palabra más!—exclamé Raimundo con terrible acento.

El joven que retrocedió maquinalmente y dijo con frialdad.

—Tranquilizaos, Delorge: mi hermana tiene edad suficiente para saber lo que hace, y ya necesito demasiada indulgencia para tener el derecho de mostrarme severo... Si he venido á in-

medie de su dicha, las tempestades del pasado y las aubes del porvenir.

Insensiblemente separábanse de la regla de conducta que al principio se habían impuesto.

Al principio sólo daban un pasee por el camino de Treves, pero un día Simona tuvo necesidad de ir más lejos, y Raimundo le ofreció su compañía y su brazo, que ella aceptó con alegría, yendo así, seguido de mis Lidia, hasta el pueblecillo de Saint-Mour...

Pero al día siguiente el tiempo era tan pésimo y la lluvia tan continua, que era imposible permanecer al aire libre.

Entonces Raimundo pensó que debían ir á buscar un refugio á las ruinas del castillo viejo de Maillefert.

—Para eso, más vale recibir al señor Delorge en el castillo nuevo,—objetó mis Lidia.

Pero no opinaban así los dos jóvenes. Mientras duraron las lluvias, pasaban las tardes en las ruinas del castillo viejo.

Había aún en pie en el piso bajo una espaciosa sala abovedada donde estaban en confuso montón, chapiletes, columnas, piedras esculpidas, restos del antiguo castillo.

Una tarde que Simona tenía los pies mojados, Raimundo reunió un gran montón de maderas

patada penal, por ejemplo, deferiría notablemente del radical letrouxiista. Habrían cesado las candidaturas denominaciones de los clubs. Anunciando un partido de football, un periódico, podría decir: «La conjunción republicano socialista celebrará el domingo un mitin de football en controversia con el equipo liberal.»

Nuestros correligionarios combatirán en su juego el real decreto de Marzo último sobre los «of-side», y, si no dudarlo, quedará proclamada una vez más la mala fe de políticos ignorantes que sólo tienen promesas en la oposición.»

Como ustedes ven esto complicaría horriblemente nuestra vida. Acaso en Rusia pueda dar resultados el procedimiento y marche todo el mundo tan contento con él. Pero aquí donde una simple y arcaica carrera de bicicletas apasiona a las gentes, la intrusión de los deportes en la política ó de la política en los deportes, habría de ser funestísima.

Y no es que comentamos la censura por comentar algo, no. Es porque tenemos nuestra fundada escama y tratamos de curar en salud.

Ya verán ustedes como Romanones no echó en saco roto la idea, y para cuando vuelva al poder crea también su buen ministerio de deportes, con el pretexto de vigorizar la raza, pero, en realidad, para repartir los cargos con habilidad y dejar á García Prieto sin amigos.

Y, por supuesto, para comprar unas cuantas acciones de una fábrica de poleas ó de neumáticos de motocicletas, á la que antes haya concedido la exclusiva.

Ca la cosa es su punto.

Ayuntamiento

Empieza la sesión á las cuatro y cuarto.

Preside el señor Albaladejo y asisten los concejales señores Baeza, Galás, Arsaldo, Lepante, García Mira, Durán, García Martínez Amo, Pérez López, Palazón, Cánovas, Cardona, Soriano, Nogueira, García Gil, Jover, Caballero, Medina, Jara, Guillamón, Salmerón, Solís y Abellán.

El secretario dá lectura al acta de la sesión anterior la que fué aprobada por unanimidad.

Se dá cuenta al Ayuntamiento de una disposición del «Boletín Oficial» referente á la producción nacional, del ministerio de Fomento.

Quedan aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

Se dá lectura al informe en la instancia de don Francisco Pérez Hernández sobre constitución de finca en el arrendamiento de la plaza en el corriente año, quedando aprobado.

Id., para derivar aguas de la casa número 34 de la calle de Vergara.

Se pide permiso para el arreglo de una casa en la calle de la Platería número 22.

Baeza, ruega al Alcalde no se concedan más licencias para ninguna obra mientras no se de cuenta á la Corporación, por estar casi terminada la obra cuando piden este permiso.

Solis le contesta diciendo que si se hace, es por estar establecido como costumbre.

Baeza no se muestra conforme y relata un caso análogo cuando despidió una obra por no haber pedido permiso en su tiempo.

Baeza y Solís rectifican.

Se dá cuenta de la instancia del dueño del café del Arsenal, sobre el cierre de cristales de la marquesina.

Id. de la tasación de una parcela en la calle de San Antonio.

Informe en el recurso de Ginés Micol sobre un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

Se acuerda que el arquitecto municipal rectifique las soleras de las

acacias mayores en el próximo corte de agua.

Dáse lectura á la instancia para el arreglo del camino viejo de Orihuela.

Pérez López dice que en «El Liberal» ha aparecido un artículo refiriéndose al Ayuntamiento, para que se arregle dicho camino, de manera injuriosa.

Pide se lleve á los Tribunales.

Soriano abunda en las mismas consideraciones.

García Gil dice que se muestra partidario de los huertanos, en parte.

El Sr. Pérez López, pide á la presidencia no consienta continúe el señor Gil por no estar informado del asunto.

Interviene en la discusión el señor Jover para cuestión de orden.

El alcalde detalla el plan que tiene para realizar en breve el arreglo de todos los caminos de la huerta, insistiendo en que no tiene preferencias por ninguno puesto que todos son del término municipal.

Reconoce que todos ellos reclaman con justicia un arreglo inmediato si bien por el estado del Ayuntamiento no puede él hacerlo tan pronto como desee.

Prometió ir haciendo cuanto las circunstancias lo consientan sin hacer distinción alguna entre ellos y sin admitir imposiciones de ningún género.

El público recoge las palabras del señor Albaladejo con una salva de aplausos.

Se da cuenta del dictamen dado por la comisión de Beneficencia respecto al cementerio de Puebla de Soto, dejando con arreglo á ley la resolución al señor gobernador de la provincia.

Pasa á la comisión.

Saez solicita ser recordador del Ayuntamiento.

Pasa á la comisión igualmente la renuncia de don Salvador Illán de recordador del mismo.

Se dá lectura á una carta de don Isidoro de la Cierva, en la que éste traslada las indicaciones que se le han hecho por el director general de Agricultura señor Castel, quien al conceder para la Estación Serricola de Murcia la respetable cantidad de 15.000 pesetas, le indica los medios que el Ayuntamiento y las corporaciones oficiales deben seguir para conseguir las subvenciones del Estado.

Se ofrece para gestionar esas subvenciones tanto con el fin de que se celebren concursos de ganado en las ferias de Septiembre como para que se hagan rondas en el río Segura, en este y en los sucesivos años, siempre que el Ayuntamiento completa los requisitos prevenidos y que resalta en su interesante carta.

Baeza pide se le dirija la carta al director general de Agricultura y un voto de gracias y gratitud y que se le comunique al señor Cierva.

Id., para derivar aguas de la casa número 34 de la calle de Vergara.

Se pide permiso para el arreglo de una casa en la calle de la Platería número 22.

Baeza, ruega al Alcalde no se concedan más licencias para ninguna obra mientras no se de cuenta á la Corporación, por estar casi terminada la obra cuando piden este permiso.

Solis le contesta diciendo que si se hace, es por estar establecido como costumbre.

Baeza no se muestra conforme y relata un caso análogo cuando despidió una obra por no haber pedido permiso en su tiempo.

Baeza y Solís rectifican.

Se dá cuenta de la instancia del dueño del café del Arsenal, sobre el cierre de cristales de la marquesina.

Id. de la tasación de una parcela en la calle de San Antonio.

Informe en el recurso de Ginés Micol sobre un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

Se acuerda que el arquitecto municipal rectifique las soleras de las

El alcalde abunda en las mismas razones pues tiene pensamiento de decirlo y promete que se harán las instancias para lo que sea necesario.

Dá cuenta de accidente sufrido al señor García Muñoz.

Dice que ha llamado la atención al representante de la empresa por lo acaecido, habiéndole contestado este que ha sido puramente casual.

Jover y Soriano se adhieren y piden se corrijan los abusos que vicia conociendo la empresa de la luz.

Jover protesta y pide que si las escusas que dá la Compañía es el motor nuevo que se quite y lo arreglen, pues este ya lo esperaba él por el monopolio establecido.

El Alcalde toma buena nota y dice que de no corregir estos abusos tomará las medidas que crea convenientes.

Salmerón, aclara lo dicho por él en la sesión anterior sobre el dinero recibido por el señor Mese.

Jover no cree necesarias esas aclaraciones.

Pide que el Alcalde dirija un ruego al señor Ingeniero para que cuando reciba dinero se lo comunique al Ayuntamiento.

Salmerón dice oír con agrado lo dicho por el señor Jover.

El Alcalde dice que gestionara para que venga cuanto antes la consignación.

Se lee una moción de varios concejales para que en la próxima temporada se establezca en el Roma calefacción de aire comprimido.

Solis pide se lea el artículo que publica «El Liberal», para poderlo discutir, sobre el arreglo del camino viejo de Orihuela cuando el señor García Gil comenzaba á hacer uso de la palabra.

Después de leído el artículo del presidente y secretario de la Federación Agraria, el Alcalde recuerda la instancia que vino pidiendo el arreglo del camino en forma respetuosa y comedida.

Salmerón hace algunas aclaraciones como presidente de la comisión de Hacienda.

Baeza para una cuestión de orden dice que no se trata de lo que dice el señor Salmerón y si cree que debe concedérsela la palabra al señor García Gil.

García Gil entiende que los huertanos no han podido escribir eso.

Dice que debe haber sido escrito por alguna persona extraña.

Dá la razón en el fondo aunque no en la forma á los huertanos.

La presidencia llama la atención al orador por decir que no tienen obligación de pagar al Ayuntamiento.

Termina diciendo que, de no concederle lo que piden tampoco se les podrá exigir el pago de otro arbitrio.

El público aplaude al orador.

Pérez López dice que no puede consentir que se publiquen en la

prensa artículos injuriosos firmados por entidades.

Dice que hará hincapié en que sea castigado el autor del artículo.

Dice que no debe el señor García Gil erigirse como bandera de los huertanos.

García Gil contesta á la alusión Soriano dice que marchan de acuerdo la capital y la huerta.

Baeza censura la manera de haber tratado la cuestión.

Dice que solamente debía de haberse hecho una moción después de leído el artículo.

No se muestra conforme con que se lleve á los Tribunales el asunto.

Dice que hay que ser benévolo con los que no tienen instrucción.

Órtese que el Ayuntamiento puede imponer ese correctivo solamente con que conste en acta el desagrado de la Corporación al leer ese artículo.

Solis tampoco va con agrado al cargo que ha tomado la cuestión.

Dice que lo que se debe discutir es la proposición del señor Pérez López.

Jover dice que el Ayuntamiento no debe discutir asuntos que á él no lleguen en forma y que á quien compete es á otra anterior que es la encargada de hacer justicia.

Pide benevolencia para el que escribió el artículo.

Pérez López pide se traslade al artículo al fiscal para que él haga lo más conveniente.

Soriano dice que si se han ocupado en la sesión del asunto los concejales, ha sido para protestar.

Jover insiste en sus manifestaciones anteriores.

Baeza ruega retire la proposición al señor Pérez López.

El Alcalde dice que cuando se publicó en el periódico ese escrito tan descortés ya estaba resuelta la instancia de los vecinos de Puente Tocinos.

Oree debe mandarse el artículo al Fiscal.

Añade que también debe ponerse en vigor la proposición de Baeza.

Todos los concejales así lo creen acordándose conste en zeta la protesta del Ayuntamiento sin perjuicio de que se sigan otros trámites iguales.


Noguera pide se conceda una gratificación al capitán de la guardia municipal por los servicios prestados.

Pasa á la comisión.
Se levanta la sesión.

Sociedad española de los amigos del árbol.

Sección en Murcia

Para organizar esta Sección se co-



IV ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Pedro Peirani Prat

que falleció el 25 de Enero de 1910

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán misas á las nueve, diez, once y doce, en la iglesia del Pilar, el lunes 26. Terminada la última se cantará un responso.

Alfonso Bernal y Amaro Sanchez,

SUPLICAN á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Murcia 24 de Enero de 1914

lebró una reunión en el local de la Representación del Tiro Nacional en Murcia, y tomando la palabra don Ricardo Codorniu, manifestó que si el árbol tiene gran importancia en todos los climas y regiones aun es mayor en Murcia, tan castigada por inundaciones y sequías, conviniendo en extremo extender cuanto se pueda los cultivos arbóreos y arborescentes, tanto en regadío como en secano, necesitando el campo verse cortado por densas cortinas de arbolado, para que disminuya entre ellas la impetuosidad de los vientos, y se logre que sea menor la evaporación del agua llevada y de la que se utilizó para el riego, siendo el resultado el mismo que si hubiera aumentado la lluvia.

Añadió que parece locura hablar ahora de hacer plantaciones, pero que así como en tiempo de paz hay que prepararse para la guerra, debemos prepararnos ahora para utilizar los años de abundancia que se aproximan, quedando compensada la actual sequía.

Dijo que esta Sección no sólo ha de ocuparse de plantar árboles sino además de defender los intereses de propietarios y cultivadores y de cuantos exploten las riquezas fruteras y forestal de España, tratando de proporcionar semillas, abonos y maquinaria en las mejores condiciones posibles.

Manifestó que para que prospere un país, debe sacar partido de cuanto tenga, hasta de los mismos males que le mienta, y aquí el que más nos duele ahora es la sequía, que siendo gravísimo inconveniente para la producción es una ventaja real para el alpinismo y el turismo, y ambos cosen de nuestro radio de acción; comencemos á explotar nuestro cielo siempre azul y esta temperatura casi siempre primaveral durante los meses fríos, para atraer via-

jeros, haciendo de Murcia una estación de invierno, que alcance el debido renombre. Para ello es preciso además procurar con constancia y energía sanear la ciudad y favorecer las excursiones.

Insistió en la gran libertad que tienen estas secciones para organizarse como crea preferible, pues solo forman parte de la sociedad española para realizar el lema suizo que dice: «Todos para uno, uno para todos», y de las cuotas que se perciben solo se envía á Madrid para pago del Boletín una tercera parte del importe, habiéndolas para todas las fortunas, desde 36 pesetas anuales á 3, y aun existe la clase de colaboradores, que nada abonan, de modo que ningún murciano amante de la cultura y del país puede dejar de venir con nosotros.

Seguidamente el presidente del Tiro Nacional don Isidoro de la Cierva abundó en las mismas manifestaciones del señor Codorniu, estimulando á todos los reunidos y á todos los murcianos á que colaboren en la obra expuesta por este y que tenemos la gran fortuna de tener en Murcia al hombre ilustre que es reconocido en España entera como el apóstol del árbol y el propagandista incansable de las ventajas que éste proporciona á la humanidad.

Terminó agradeciendo al señor Codorniu que eligiese el local de aquella sociedad para tan simpática empresa, ofreciendo á la par sus acciones para los actos que celebra la naciente asociación, que como murciana, habrá de merecer el más entusiasta aplauso.

Seguidamente procedióse á la elección de Junta, siendo saludada la siguiente:

Presidentes honorarios, excelentísimo Sr. D. Ricardo Codorniu y el Ilmo. Sr. D. José María Hernández, catedrático de Agricultura del Instituto de la Coruña.

Idem efectivo, don Isidoro de la Cierva, presidente del Tiro Nacional.

Vice presidente, don Francisco Mira Botella, ingeniero jefe de Montes.

Secretario, don Angel Martínez Delgado, ayudante de Montes.

Tesorero, don Antonio Arnaldo Ruiz, vice presidente del Tiro Nacional.

Presidente de la sección de asuntos generales, don Francisco Mira y Botella.

Idem de repeblaciones, don Bartolomé de los Reyes García y Betis, ingeniero de Montes.

Id. de Obras hidráulicas, don Alfredo Sánchez Benito, ayudante de Obras públicas.

Id. de la Fiesta del árbol, excelentísimo Sr. D. Jerónimo Ruiz Hidalgo.

Id. de Alpinismo y Turismo, don José Selgas, comandante de «Ciballería».

Id. de Colonias Escolares, don Ezequiel Cazaña, inspector de primera enseñanza.

Id. de Maquinaria, don Luis García Hurtado, ingeniero Agrónomo.

Id. de Parques y Jardines, don

secas de las que había entre los escobres, y encendió un buen fuego en la inmensa chimenea.

—¡Qué agradablemente se está al amor de la lumbre!—exclamó Simona.

—¡Lástima que no tengamos siempre un fuego tan hermoso!..

Esta exclamación fué una orden para Raimundo.

Todas las tardes, cuando la señorita de Malfert llegaba á las ruinas, encontraba siempre un buen fuego encendido en la inmensa chimenea.

—¡Se habrá cansado! la de preocupaba perseguirnos?—decían los jóvenes algunas veces.

Raimundo no recibía cartas de París ni leía nunca un periódico.

De vez en cuando oía decir que las cosas iban muy mal y que el imperio vacilaba entre un ministerio liberal y un nuevo golpe de Estado... pero ¿qué le importaba á él?

Le único que le preocupaba por en oír, era el proyecto que había ideado para acudir á Simona á que cediese á su madre la mayor parte de su fortuna para que ésta le otorgase el consentimiento para casarse.

Al principio, la joven se había indignado ante tal proposición, pero Raimundo le había ex-

puesto un plan por medio del cual él se comprometía á reconstituir el capital sacrificado antes que la duquesa y su hijo tuviesen tiempo de devorarlo.

Y la joven le escuchaba sin protestar, abismada en el encanto de aquella nueva vida.

En uno de los últimos días de Diciembre en que hacía un frío intenso, los dos enamorados estaban sentados junto al hogar, cuando llegó hasta ellos el eco de pasos precipitados.

—¿Qué es eso?—dijo Raimundo poniéndose en pie.

Y al mismo tiempo apareció Bizet en Ohnhutte, pálido y sin aliento.

—¡Qué acontecimiento es éste!—exclamó Raimundo, indignado, creyendo que la curiosidad era la que hacía llegar hasta allí á Bizet.

Pero éste joven no había oírle en medio de su agitación, y dijo con voz jadeante.

—El duque Felipe ha llegado hace una hora... se dirige hacia aquí muy de prisa y no tardará en llegar...

He conseguido llegar antes que él por el atajo... pero dentro de un minuto estará aquí...

Simona se levantó.

—¡Mi hermano!—exclamó.

—¡El mismo!—exclamó una voz burlona.

ALDAVE

(Por telégrafo) 24.—A las 3'15 t.
Las últimas noticias de Valencia dan cuenta que ha desaparecido la gravedad inminente del general Aldave.
Los médicos abrigan la esperanza de poderle salvar.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo) **Melilla**
24.—A las 5'15 t.
Han llegado los nuevos reclutas. Hasta esta fecha van incorporados a sus respectivos destinos siete mil.

Asamblea de Cajas de Ahorro

(Por telégrafo) **En Madrid**
24.—A las 3'15 t.
En el Monte de Piedad se ha celebrado la segunda asamblea de las Cajas de ahorro.
Presidió el acto el rey acompañado del Presidente del Consejo y del ministro de la Gobernación.
Pronunciaron discursos el Padre Jardier en nombre de la Caja de ahorros de Zaragoza; el general Marba en representación del Instituto de Previsión nacional Azcoárate por el Instituto de Reformas sociales.

Este en su discurso recorrió la lotería considerándola como una plaza que dificulta el ahorro de los obreros.

Discurso del Rey
Don Alfonso leyó un discurso congratulándose del desarrollo del espíritu bienhechor para las clases necesitadas.

Había de pensiones y retiros para los ancianos incapacitados, construcción de casas baratas y constitución de capitales para niños pobres.

Con todo esto puede darse un impulso decisivo a las Cajas de ahorro.

Espera que el Gobierno facilitará los auxilios precisos y que a las actuales deliberaciones contribuirán al progreso de la Patria.

El discurso del rey fué muy aplaudido.

El Gobierno
Sanchez Guerra, en nombre del Gobierno prometió el apoyo necesario para que las Cajas de ahorro puedan realizar su obra humanitaria.

Terminó el acto cantando los niños de las escuelas un himno al Instituto de previsión.

DATO

(Por telégrafo) **Su candidatura**
24.—A las 3'15 t.

Todos los elementos políticos de Vitoria han prometido apoyar la candidatura de Dato para diputado a Cortes.

Es casi seguro que se le proclame por el artículo 29.

A Sevilla
El Presidente del Consejo marchará a Sevilla el día 5 para unirse a los reyes.

Consejo
Dato ha comunicado a los periodistas que el miércoles se celebrará Consejo de Ministros.

Alfau
También ha dado cuenta de que se ha firmado el pase a situación de cuartel el General Alfau.

Cine Varrietés
Función para hoy.
Compañía Garaballo
«Los Granujas» a las 6, «Apaga y vámonos» a las 9 y su sesión doble a las 10 «La Banda de Trompetas» y «El Ratón».
Notable programa de películas.

quisitoria llamando al sujeto José Garía Botons, procesado por hurto.

Portero
En virtud de examen ha sido nombrado por el Ministerio de Instrucción pública portero de la Biblioteca provincial de Murcia don Andrés Comenador y Rivera, número 92 de los aspirantes aprobados.

Denuncia rural
La guardia civil del puesto de Cahugin, ha denunciado al Juzgado a los sujetos Pedro Abcit y Juan Ferrandez por hurtar dos cargas de romero del coto llamado Jardías de la propiedad de don José Musso.

Lo de la luz
Hemos visto con agrado que la disposición dada por el señor alcalde respecto al arreglo en forma de los cables se esté cumpliendo con personal idóneo y algunos obreros más con objeto de evitar desagracias que como la de ayer lamentamos.

Enfermos
Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo el cura párroco de San Lorenzo, don José Gemes.

También está enfermo de gravedad, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, el conserje del Matadero don Pedro Fernandez. Los deseamos tengan una pronta mejoría.

Si padecéis dolores. usad el Bálsamo Pimentas, que con una sola embrocación cura desde el reumatismo hasta el de cabeza.

Boda

Han contraído matrimonio en Madrid la bella señorita Elvira Nares y nuestro compañero en la prensa don Ramiro Pinazo Faisá.

Desaba el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

SE REALIZAN todas las existencias de la Librería, San Pedro, núm. 4.

Comisión oficial
Mañana visitará la comisión del Municipio que se nombró en la sesión del viernes al concejal señor García Muñoz que se encuentra enfermo a consecuencia del accidente que ayer sufrió y del que dimos cuenta.

Zapatería Las Heras
Hace trajes púnicos y apocalípticos.—Platería, 71.

Notas militares
Al Alcalde de Lorina se le participa elimine de aquel alistamiento al mozo Pedro Guirao Urea.

—A de Jotillas que se incluía en este alistamiento al recluta Pedro García Gemes.
—El teniente Coronel de la O. de reclutas ordena la presentación del recluta de 1913 número 154 de la 5.ª Sección Juan García Pardo.

Círculo Católico
La misa que se celebrará mañana a las doce en el Oratorio de esta Sociedad y el Rosario que se recita a la misma, se aplicarán por la intención de la persona que la solicita.

Misericordia y Mancomio
El lunes entrará de semana don Antonio Alvarez Caparrós y don Juan Antonio Morales del Aguila.

BOLETIN RELIGIOSO

ENERO 1914
DOMINGO XXV
La Conversión de San Pablo y los Santos mártires Sabino, Donato, Máximo y San Agapo.

CULTOS
En San Nicolás.—El solemne novenario a María Inmaculada se ha de por la mañana en la misa de ocho y por la tarde a las cinco y media con sermón que predicará todas las noches el M. I. Sr. Dr. D. Francisco Frutos Valiente, Dignidad de Mayor de Reyes de Toledo.

V LA Y ALUMBRADO
Día 25.—En Santa Catalina por don Martín Torres, doña Paula Sala y sus hijos y nieto.
Día 26.—En Santa Catalina por don Martín Torres, doña Paula Sala y sus hijos y nieto.

padre, hiriendo a la hija y a cuatro personas más.
El oficial fué detenido.

Una mujer herida

Josefa Torres Martínez, de 25 años, de edad, que habita en la calle de doña Luisa Aledo, número 12, fué agredida anoche por un individuo llamado el Florero, produciéndole una herida en la cabeza.

Conducida al Hospital fué curada por el médico de guardia, señor Precioso que calificó la contusión de menos grave.
El hecho ocurrió en el domicilio de la herida.

DECOMISO

Ha sido decomisada una res que pesa 11 kilogramos que quería entrar de matute un hombre debajo de una capa.

El alcalde ha dispuesto se entregue la mitad a los empleados que han efectuado el decomiso y la otra mitad a las menjas Oblatas previo reconocimiento de la carne en el laboratorio.

El señor Albaladejo se ha lamentado de que en estas circunstancias en que en el Algar se está muriendo gente a consecuencia de la triquina pretendía entrar carne para sacrificarla sin que haya sido reconocida.

Nos hizo un ruego para que así lo transmitiéramos al vecindario de que lleven muchísimo cuidado con las carnes que no se reconocen y la comen sin aprensión.

BANQUETE

El día 25 del actual a las una de la tarde tendrá lugar en el Restaurant de Amat el banquete con que la representación provincial del Tiro Nacional obsequia a don José Cardona, don José Poveda, don Alberto Medina, don Manuel Bernal, don Antonio Mognera, don Eugenio Abellán, don Pedro García Mirasón José García Sanchez y don José María Cánovas socios de este Centro que en las últimas elecciones municipales han sido proclamados concejales.

Las tarjetas podrán adquirirse en la Secretaría del Tiro.

NOTICIAS

Viajero
En el correo de Madrid sale para dicha capital para asuntos particulares el Alcalde de Murcia señor Albaladejo.

Durante su estancia en la Corte desempeñará la alcaldía el primer teniente alcalde don Diego Salmerón.

Guardia municipal
Los guardias municipales han denunciado a varios carniceros por dar la mercadería falta en el peso.
El Alcalde les ha impuesto la correspondiente multa.

BROMOQUIN Cura en 24 horas el constipado
Farmacia Goma. Una peseta caja. De venta en todas las farmacias.

Autorización
El Director general de Obras públicas dicta R. O. autorizando al señor Vizconde Rós para establecer una línea eléctrica para el alumbrado en Benisaján y Torresguera.

Nombramiento
La Jefatura de Obras públicas, remite el nombramiento de Perito a favor de don Pedro Ostanda.

Expediente informado
La Jefatura de Obras públicas, devuelve informada la instancia de varios vecinos de Barqueros interesando que el camino vecinal de Alcantarilla a la carretera de Cieza y Mazarrón por el centro del pueblo.

Requisitoria
El juzgado de Yecla publica re-

de Palacio se había establecido o una enorme concurrencia para presenciar la entrada y salida de personajes.

En la Plaza de la Armería se situaron las bandas de música y cornetas de todos los regimientos de la guarnición de Madrid.

A la recepción general asistieron numerosos generales; jefes y oficiales de la guarnición; caballeros de las Ordenes militares; cuerpo diplomático; altos palatinos; nobleza, corporaciones; bastantes políticos y la oficialidad de Alabarderos y Escolta.

Un accidente
Durante la recepción, el duque de Frías, sufrió un síncope.
Fué asistido por el doctor Alabern.

El duque mejoró al poco rato, marchando a su domicilio.

Banquete de gala
A las ocho y media se celebró el banquete de gala en Palacio.

Resultó brillantísimo. Presidieron los Reyes y asistieron todos los ministros con sus esposas, todas las autoridades, altos palatinos, el presidente del Senado, los expresidentes de las Cámaras, Romanones y otras personalidades.

Maura y García Prieto no asistieron por encontrarse enfermos. Amenizó el banquete la banda de Alabarderos.

El infante
El infante don Fernando marchó esta mañana al Escorial oyendo una misa en la tumba de la infanta María Teresa.

EN PROVINCIAS

La fiesta
De provincias se reciben noticias dando cuenta de haberse celebrado el santo del Monarca con recepción oficial y otros festejos.

Vigo
La escuadra inglesa se asoció a la fiesta en honor del Rey.

Todos los barcos ingleses estuvieron empavesados.
El almirante cumplimentó a las autoridades.

Melilla
Se celebró el santo del Rey con recepción oficial.

Descubrióse la lápida dando el nombre de Alfonso XIII a la calle de Chacal.

Después se colocó la última piedra a la plaza de España, asistiendo todas las autoridades, comisiones y un gran gentío.

El general Jordana pronunció un patriótico discurso.

Provincias

(Por telégrafo) **ALMERIA**
Hundimiento
23.—A las 11'15 n.

En Cuevasse produjo un hundimiento en una mina, resultando tres muertos y dos heridos graves.

CADIZ
Tempo al
Continúa el temporal.
Está detenido el vapor «Canalejas», por haber avisado desde Larache que está cerrada la barra.

MALAGA
Un crimen
En la calle de la Cruz Verde, Jesús Capizares apuñaló a su suegra.
Motivó el hecho la indignación que le produjo el haberse escapado su esposa de su casa, cansada de los malos tratos de que era víctima.

Extranjero

(Por telégrafo) **Lisboa**
23.—A las 11'15 n.

Ha quedado casi restablecida la normalidad en el servicio de los trenes.

Todos los huelguistas vuelven al trabajo.

San Petersburgo
En un restaurant, un teniente borracho, quiso atropellar a una muchacha.
Como se lo impidieron, mató al

Casi todo el discurso de este se dedicó a satirizar a Caceres y Galardo.

Sánchez Gasra, habló aludiendo al acto celebrado por los conservadores de Guadalajara.

Dedica grandes elogios al Rey y que ha demostrado ante todo que es español y está compenetrado con el pueblo.

Dice que dispone el Rey de una gran fuerza personal y que no la usa porque conoce sus deberes.

Recuerda el atentado de que fué objeto en 1906, cuando don Alfonso dijo: «¡Miserable! ¿Porque no lo hicieran cuando iba solo?».

Fide un aplauso para el monarca.
El ministro fué muy aplaudido.

La triquina

(Por telégrafo) **Zaragoza**
23.—A las 11'15 n.

Reina gran alarma por haberse dado casos de triquinosis en ganado procedente de Badajoz.

En Higuera se dieron seis casos, dos de ellos graves.
Se ha enviado al inspector de Sanidad.

El Santo del Rey

(Por telégrafo) **Gran animación**
23.—A las 11'15

Durante toda la mañana ha sido muy grande la animación en los alrededores de Palacio.

El relevo de la guardia exterior fué presenciado por un público muy numeroso.

En el álbum colocado en Mayoría firmaron infinidad de conocidas personalidades.

La familia real
A las diez y media de la mañana, se dijo una misa en la capilla a la que asistió solamente la familia real

Después en el salón de tapices, fueron felicitados el Rey y el Príncipe de Asturias por los infantes don Carlos, doña Luisa, doña Isabel y don Fernando.

El Senado
A las dos y media de la tarde acudió a Palacio una numerosa representación del Senado presidida por el general Azcárraga.

Iba el Senado en las carrozas de gala, dándole escolta una sección de Caballería.

La guardia exterior de Palacio le rindió los honores de ordenanza.
En el salón del Trono esperaba el Rey que vestía uniforme de capitán general, de gala con el Toisón.

Le acompañaba todo el Gobierno y altos palatinos.

Los discursos
El general Azcárraga se adelantó al Trono y leyó un discurso de felicitación y homenaje de adhesión del Senado.

Expresa la satisfacción que reina en el ánimo de todos los buenos españoles al ver la cordialidad que existe entre España y las demás naciones y por las demostraciones de afecto de que fué objeto el Monarca en su reciente viaje por el extranjero.

Dedica después grandes elogios al Ejército y la Marina por los sacrificios y penalidades que sufren en Africa.
El Rey contestó agradeciendo el homenaje y la felicitación del Senado.

Hace constar su confianza de que los moros se convencerán pronto de que la misión de España es absolutamente civilizadora.

La recepción
En la Cámara regia se celebró después la recepción de los capitanes generales y caballos del Toisón de oro.

Estuvo muy concurrida.

Recepción general
A las tres y media de la tarde se celebró la recepción general.

En la Plaza de Oriente y puerta

Ramón Sánchez Miñano, ingeniero agrónomo.

Id. de Frutales y sus industrias.
don Adolfo Virgilio, ingeniero director de la Sericícola.

Id. de Publicaciones y Bibliotecas
don Ricardo Sánchez Madrigal, ingeniero de Minas.

Id. de Propaganda. don José Martínez Tornel, presidente de la Asociación de la Prensa.

Celebramos grandemente la constitución de la Junta, enviando nuestro más cariñoso aplauso al ilustre promotor de ella señor Cocornio, al presidente y sociedad Tiro Nacional, y a cuantos han cooperado a esta obra de regeneración y cultura.

Círculo de Bellas Artes

Conferencia de Ruiz Funes
La conferencia del joven Doctor en Derecho don Mariano Ruiz Funes que se ha anunciado para el domingo 25, tendrá lugar a las seis y media en vez de a las siete, como se ha dicho.

El tema ha despertado verdadero interés, especialmente en los actuales momentos en que en Murcia parece anunciarse un movimiento en favor del rescimiento de la vida regional.

Dada esta expectación y las condiciones de cultura y palabra del disertante, no dudamos que en esa noche el salón del Círculo de Bellas Artes se verá muy concurrido.

Para los obreros

Todos los peones u obreros que deseen trabajar en la Compañía de riegos y fuerzas del Ebro en la provincia de Lérida, pueden ir lo de man, pasarse por la casa número 22 de la calle de Floridablanca, junto a la tienda de comestibles de Mateos, con el fin de enterarse de las condiciones del viaje, jornal, y demás que les interesa.

Notas políticas

(Por telégrafo) **Bergamin**
23.—A las 11'15 n.

Ha regresado de Barcelona el ministro de Instrucción pública.

Fuó recibido por el alto personal del ministerio.

Viene satisfachísimo del viaje.

Embajador
En breve se hará el nombramiento de embajador en Viena, vacante por la dimisión del marqués de Herzera.

Ferrocarril
En los centros oficiales se estudia el proyecto del ferrocarril directo de Madrid a Francia.

Será eléctrico y de doble vía.
Se presentará el proyecto a las Cortes, sacándolo a subasta y subvencionándolo.

La candidatura de Dato
En Vitoria trabajan los elementos conservadores para sacar a Dato diputado por el artículo 29.

BARCELONA

(Por Telégrafo) **Tripulante muerto**
23.—A las 11'15 n.

Ha sido desembarcado del vapor «Maorena» el cadáver del tripulante gallego, Manuel Fichado, muerto en la explosión de ayer.

El tripulante iba durmiendo cuando ocurrió el estallido.
Los heridos mejoran.

Robo
En la Rembla del Casero ha sido asaltada esta madrugada una joyería.

Han robado alhajas por valor de 76.000 pesetas.

En el Círculo Conservador

(Por telégrafo) **El santo del Monarca**
23.—A las 11'15 n.

En el Círculo Conservador se celebró una fiesta en honor del rey, organizada por la juventud conservadora.
Presidió Sánchez Guerra.
Pronunciaron discursos Antón del Omet y Linares Rivas.

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Plateria 72.--ALICANTE: San Fernando, 50

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR TECNICO: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Ingeniero-Director
D. Felipe López Morales

La Unión -- Cartagena

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.— Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.— Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición, Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.— Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

FÁBRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pidanse catálogos.— Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

GARAGE LA HISPANO-SUIZA

Agencia de la Provincia con Stock completo de piezas de recambio

Venta en general de accesorios.— Neumáticos Continental, Michelin y Pater.— Grasas y aceites.— Conservación y alquiler de Automóviles.— Estancias en departamentos de reparación.— Taller de reparaciones.

Director técnico: D. Pelayo Silvestre

Plaza del Teatro Circo.—MURCIA

Molinos de viento americanos «Challenge» Representantes: Giner y Lopez-Murcia

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Cádiz, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Genova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Genova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Jorua el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafranca y África, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Caño, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combinación para el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga (en billetes y conoyme) para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo en Curacao y para Cumana, Caripano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, a sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 23 Mayo, 25 Jun, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 13 Noviembre y 10 Diciembre, directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, a sea: 25 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 30 Diciembre, directamente para Singapur, demis escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanager, Casablanca, Masagüé, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

PIERNAS ARTIFICIALES



Sin cinturón y con ventiladores, con jugones en la rodilla, en el pie y en los dedos.
PESO: UN KILÓ Y MEDIO.
Las usa el fabricante
Rogelio Beltrán

También se construyen aparatos para torceduras de piernas, encogimiento de tendones, fijeidad y enfermedades de esta índole. Hormas para pies dificultosos. 16 Esena Victoria, 5, YSOLA (Murcia).

La Catalana

Compañía Española de Seguros contra Incendios á prima fija
FUNDADA EN 1865

Acreditada en inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R.O. del Ministerio de Fomento de fecha 5 de Julio de 1909.

Garantías	Ptas.	Cts.
Capital social suscrito	5.000.000	0
Desembolsado	1.500.000	0
Reservas	1.080.800	0
Primas anuales del último ejercicio	1.835.479	68
Sinistros satisfechos	2.415.578	15
Dominió social: Barcelona	14.015.88	887

Domicilio social: Barcelona Ramba de Cataluña, 15, y Cortés 24.
Autorizada su publicación por la Inspección de Seguros en 15 de Marzo de 1911.
Delegado en Murcia: don Eduardo Moraleda, Santa Teresa 3

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

ALMACEN DE CEMENTOS
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

JUAN BELTRAN

MURCIA

Uralita Roviralta

fuertemente comprimido

Producto de utilísima aplicación para techados y revestir entre de paramentos y cielos rasos en los edificios.

Impermeable, incombustible, refractario al calor y a la electricidad De gran efecto para el decorado de las fachadas.

Depósito único para las provincias de Murcia, Albacete y Almería

Gamilo Perez Lurbe -- Cartagena

La Hidráulica Murciana

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS
Y ALMACEN DE CEMENTOS

Juan Bernal Gonzalez

MURCIA

AGUA DEL CAIRO

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.
PRECIO 2 PTAS.

LA UNICA PARTE MOVIBLE

en una instalación de luz eléctrica

Interruptor hasta 10.000 vueltas

al año se da á un interruptor, que se usa con frecuencia. Por lo tanto á los interruptores,

Aun de la mejor construcción

no les sobra la bondad

Si quereis tener un buen interruptor visitad á

Brugarolas y Compañía
SOCIEDAD, NUM. 10.—MURCIA

PALACIO HOTEL--MURCIA

Establecimiento de primer orden, todo de nueva planta, situado en la Trapería frente al Casino

MODERNO, CONFORTABLE, HIGIENICO

DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache

antiguo fondista de Madrid

Precios convencionales. Tarifa especial para señores viajantes. Servicio de Restaurant y Café, con veladas musicales todas las noches.

Servicio por cubiertos en el Restaurant del Hotel desde 2 pesetas en adelante. Gran comedor independiente para bodas y banquetes.

Gotas Divinas

(ACEITE VEGETAL)

4 O CINCO GOTAS usadas diariamente du ante el transcurso de 6 á 8 días son suficientes para devolver á los cabellos blancos ó grises su primitivo color, hayan sido Rubios, Castaños ó Negros. No machaca ni ensucia la cabeza, pues se usa con las mismas manos como cualquier ACEITE DE TOCADOR.

Estuche grande: 6 pesetas

Tule estuche que no sea color AMARILLO no es legítimo. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España. Depósito general: J. FOARE, OLARIS, 10.—BARCELONA.

LOS LEGITIMOS MOTORES "OTTO,"

Se construyen exclusivamente en Alemania por la GASMOTOREN-FABRIK-DEUTZ, Colonia Deutz

PARA GAS POBRE OREOSOTAS(DIESEL)

BENCINA Y

PETROLEO ACEITES PESADOS

MARCA DE FABRICA REGISTRADA

Unicos concesionarios para España y Portugal

Barcelona LANGEN Y C. S. en C. Madrid

Paseo de Gracia, 20 Victoria

No mas purgas

Supositorios «VICTORIA»

á la glicerina solidificada

Tos Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y destruir enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil.—2.º Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.º Derretimiento completo.—4.º Acción osmótica y desecan estiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.º La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA» Caja para niño, 1 pta.; adultos, 1'50.

Depositarío en Murcia; don Antonio Ruiz Selquer.

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con VINO Fosfórico Victoria

—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia del Dr. Ruiz Selquer.—Murcia.

Dentífricos del Dr. Guzmán

Catedrático dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Los mejores para la higiene de la boca.

Inocuidad absoluta, sabor fresco y agradable, virtudes antisépticas, positivas y aroma delicioso. Precio: Elixir, frasco con cuatro gotas 1 peseta.

Polvos esja artística de cristal para bodas y banquetes. Frasco de 1 litro 3'50 Pesetas.